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NotIcIAS y AcoNtecImIeNtoS AcAdÉmIcoS

el Instituto en las grandes  
obras de infraestructura reunión entre miembros de la embajada de eUA y del IIUNAm

cuando se requiere, con la mejor ingeniería 
para atender sus importantes compromisos.

El caso arriba referido no es el primero, 
ni será el último, en el que el Instituto de In-
geniería sea mencionado en los medios de 
comunicación ligado a un problema relacio-
nado con la operación de una obra de gran 
infraestructura. Ante ello, no debemos preocu-
parnos demasiado, ya que sustentamos nues-
tro trabajo en principios éticos que, aunados 
al compromiso y a la capacidad técnica, per-
miten delimitar nuestras aportaciones y res-
ponsabilidades en aquellos proyectos que por 
diversas causas se compliquen.

Sin embargo, en el trasfondo sí hay algo 
de lo que debemos preocuparnos, no solo 
nosotros sino todo el gremio de la ingenie-
ría. Cuando los proyectos de gran impacto 
presentan deficiencias, como en la Línea 12, 
se traducen en un descrédito a la ingeniería 
nacional, y ahí todos perdemos. Los actores 
de la ingeniería mexicana debemos trabajar 
para que se apliquen los mejores procedi-
mientos en todo proyecto y obra de infraes-
tructura, lo cual se inicia con un buen diseño 
plasmado en un proyecto ejecutivo, antes 
de comenzar la construcción. Parece lógico, 
pero no siempre es el caso.
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Director

Daniel Rocha, Timothy Tsiao y Heidi Gómez, funcionarios de la embajada de los Estados Unidos 
de América en México, se reunieron con miembros del Instituto de Ingeniería con el objeto de 
intercambiar visiones acerca del desarrollo, la producción y la comercialización de tecnología 
desarrollada en las instalaciones del Instituto.

La reunión se realizó el pasado 6 de marzo en la Secretaría Académica presidida por la Dra. 
Rosa María Ramírez, secretaria académica del IIUNAM, quien fue acompañada por Margarita 
Moctezuma, Gustavo Cadena y Rodrigo Cárdenas, miembros de la Unidad de Patentes y Trans-
ferencia de Tecnología del Instituto, y por Heidi N. Gómez, consejera de la Sección de Asuntos 
Ambientales, Científicos, Tecnológicos y de Salud de la embajada.

Heidi N. Gómez manifestó que para los Estados Unidos es una prioridad detectar y entablar 
comunicación con empresas e instituciones que producen tecnología, a fin de fortalecer los 
lazos entre México y Estados Unidos, relacionada con su comercialización.

Por su parte, Rodrigo Cárdenas, responsable de la Unidad, presentó los datos de las paten-
tes que nuestro instituto ha desarrollado tanto en México como en otros países, así como los 
campos de la tecnología donde han patentado los miembros de nuestra comunidad. 

Finalmente, las partes acordaron continuar con los diálogos y dar inicio a una relación bi-
lateral en materia de capacitación y asesoría en el desarrollo de políticas para la transferencia 
de dichas tecnologías. 
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